

MONEDA EN EL AIRE
**Jeanette
Leyva Reus**
 @JLeyvaReus


La reforma judicial y los juicios bancarios

La reforma al Poder Judicial que derivará el próximo año en la elección de ministros y jueces representa para el sector bancario un evento a seguir de cerca, ante los más de 56 mil juicios que están en espera de atenderse en ese poder; el cambio de los jueces podría afectar o beneficiar en dado caso el avance de la resolución de los juicios.


Julio Carranza

Los juicios que tiene la banca en contra de distintos clientes deberán ser analizados por los próximos jueces que se elegirán, pero también una alternativa que tiene más de una década en stand by, que fue aprobada en aquella Reforma Financiera de 2014, en la época de **Enrique Peña Nieto**, es la creación de los Tribunales Especializados, a los cuales nunca se les dedicó recursos en el presupuesto; ahora, la **Asociación de Bancos de México (ABM)** que preside **Julio Carranza**, ha retomado el tema con legisladores.

Si bien para los banqueros la reforma al Poder Judicial la consideran como la gran reforma que ha habido en muchos años, aún hace falta que

sea bien aterrizada, lo que será un gran reto, por lo que reconocieron que han hecho cuestionamientos a las distintas autoridades sobre cómo serán los procesos de elección de los jueces, de cómo será el tema de escogerlos, quién formará el Tribunal de Disciplina, y en general cómo se aterrizará, esos son los temas que a los banqueros les ocupa conocer.

Aunque parte importante en la que se debe trabajar, y no está en la reforma, y es lo que más le duele a la sociedad, son jueces locales y ministerios públicos, ya que es donde la población tiene problemas, lo que es un tema del Poder Ejecutivo y no del Poder Judicial, reforma que también hace falta y eso es un gran reto, por lo que los dirigentes de la banca buscan convencer a las autoridades, de todos estos cambios, y sobre todo, que la población e los inversionistas sepan


Juan Antonio Pérez Simón

qué y cómo se darán los procesos el próximo año, por lo que adelantaron que estarán atentos a ver cómo se ve la evolución en la selección de jueces.

En otro tema, inició también la sucesión en la **ABM** por la presidencia y vicepresidencias; ya arrancó de forma oficial y hasta el momento está inscrito **Juan Antonio Pérez Simón**, director de **Bankaool**, quien buscará la vicepresidencia de su grupo, y todo indica que tendrá el respaldo de sus pares, no sólo por el perfil que tiene, sino porque el banco está al día en temas digitales, que son fundamentales en esta nueva era bancaria, por lo que se perfila para ocupar una vicepresidencia.

Hasta ahora no hay candidato visible para suceder a **Julio Carranza** como presidente, y algunos bancos pequeños han expresado su apoyo a que regrese **Daniel Becker**, director de **Mifel**, pero dado el crecimiento del banco se ve difícil que suceda, por lo que aún no se ve un sucesor claro de Carranza.

También fue en esta semana, la última reunión del Consejo y del año, con las autoridades financieras, en donde los banqueros aprovecharon para despedir a **Irene Espinosa** como subgobernadora del Banco de México, quien fue la primer mujer en ocupar ese cargo, que se ganó a pulso y se le extrañará en las reuniones, ya que es una de las mujeres con mayor exposición en medios de la Junta.

Por cierto, ya hay fecha de la Convención Bancaria, que será en mayo los días 8 y 9, siendo sede Nuevo Vallarta, en el complejo de **Vidanta**, con lo cual se regresa al formato viajero de la convención.

Nubes negras y números rojos por Pemex

El impago que se ha acumulado por varios meses la empresa petrolera mexicana, está afectando económicamente a miles de familias y pequeños comercios que habitan en ciudades petroleras como Tampico, Coatzacoalcos, Villahermosa y Ciudad del Carmen, y quien no la crea deberá




Luz Elena González

darse una vuelta por esos lares, en donde la situación en estos días es crítica y sigue aumentando el estrés entre la población.

Todo porque los días siguen pasando y no

hay dinero en sus cuentas, por lo que las protestas sociales se han ido incrementando y Pemex aún no ha pagado su deuda con proveedores, que asciende a 20 mil millones de dólares, según datos reconocidos por la propia empresa en su reporte al tercer trimestre de 2024.

La situación ya está causando estragos en compañías multinacionales que, desde hace décadas, son proveedores de la petrolera. Por ejemplo, la multinacional estadounidense **SLB**, que en México dirige **William Antonio**, aseguran que tuvo que recortar al 10 por ciento de personal y va por más. Mientras que **Halliburton**, que lleva **Francisco Ponce**, despidió hace una semana a más de 100 colaboradores que se unieron a las filas del desempleo "hasta nuevo aviso".

En Ciudad del Carmen varias empresas también han suspendido los servicios de traslado aéreo de trabajadores a plataformas de Pemex, muchos de ellos con posiciones críticas en los trabajos de explotación.

Esa parte no hay que perderla de vista, ya que puede impactar en la producción, lo que mantiene prendidas las alarmas en la oficina del director **Víctor Rodríguez Padilla** y de la **secretaría de Energía, Luz Elena González**.

Todos los proveedores esperan ver con mayor claridad el famoso préstamo bancario que anunció la presidenta **Claudia Sheinbaum**, pero que nada más no se ve liberado, lo que depende de la Secretaría

de Hacienda; si no sale pronto ese recurso, para los proveedores de la petrolera se ve incluso incapaz de mantener su producción de petróleo en 1.8 millones de barriles diarios, como prometió la propia presidenta. Diversos analistas del sector, nacionales e internacionales, coinciden en que recuperarse de esa caída productiva tomará tiempo, será muy costoso y complicará aún más la calificación crediticia de la compañía.

De ese tamaño es la crisis, aunque eso no significa que en las oficinas centrales de Pemex se pierda el espíritu navideño y hasta se prendió el arbolito con villacincos y la familia de directivos estuvieron en el evento.

Empresa mexicana avanza en ranking mundial

En la quinta edición del Informe del Índice Global de ATNi, que analiza cómo las empresas están contribu-


Rafael Pamias

yendo a abordar la malnutrición en todas sus formas, mediante la implementación de políticas claras sobre la asequibilidad y accesibilidad de productos saludables, ahí destacó la em-

presa mexicana **Bimbo**, que lleva **Rafael Pamias**.

Fue a través de la Iniciativa de Acceso a la Nutrición (ATNi), organización internacional que evalúa las prácticas relacionadas con la nutrición de las principales empresas globales de alimentos y bebidas, y es respaldada por la fundación Bill & Melinda Gates y la Organización Mundial de la Salud (OMS), que se presentó la evaluación que aun plantea retos en el futuro.

Pero ahí, los datos y la sorpresa fue que **Grupo Bimbo**, al ser la única empresa mexicana de alimentos en ser parte del ranking, y una de las 5 mejor evaluadas, entre otras grandes como **Danone, Friesland and Campina, Arla Foods y Unilever**.

La panificadora logró escalar cinco posiciones contra la edición anterior en 2021, principalmente por sus esfuerzos en mejorar la calidad nutricional de sus productos, promover prácticas de marketing responsable y hacer más accesibles los productos de su portafolio saludable a los consumidores.

De acuerdo con el último estudio publicado por ATNi, de las empresas evaluadas, el 30 por ciento ha dado el importante paso de utilizar un modelo de perfiles nutricionales reconocido internacionalmente para informar sobre los aspectos saludables de su portafolio. Las noticias con pan siempre son buenas.

Cierre de año con nuevo banco

Todo indica que antes de que termine el año, y unos apuestan que podría ser la próxima semana, se autorice uno de los varios grupos que iniciaron procesos para obtener una licencia bancaria, sería **Plata**, de **Neri Tollardo**. Por lo pronto, la moneda está en el aire.

